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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

李家超：習主席「四點希望」是施政藍圖

施政報告訂策搶企業搶人才

李家超接受中通社獨家書面採訪時說，
上任百日最振奮的一件事，是習主席在疫情
下親臨香港，7月1日出席慶祝香港回歸25周
年大會暨第六屆特區政府就職典禮，為自己和
主要官員監誓，並發表重要講話。

他表示，習主席重要講話肯定了 25 年來 「一國兩制」
實踐在香港取得舉世公認的成就，並明確指出 「一國兩
制」方針是好制度，不會改變，要長期堅持，進一步增
加大家對 「一國兩制」成功實踐和香港發展前景的信
心。 「習主席向香港特區政府和社會各界提出的四點希
望，成為本屆特區政府的施政藍圖，為我和團隊治理香港
提供清晰方向。」

建屋造地「提速提效提量」
李家超在社交媒體發文稱，他上任後首個星期便成立4

個工作組，就長期民生痛
點難題加強領導、統籌
和協調，迎難而上。

由政務司司長陳國基率
領的 「弱勢社群學生擺脫

跨代貧窮行動小組」已推出
「共創明 Teen」計劃，協助

來自弱勢社群的初中生建立正
向人生觀、力爭上游。由政務司

副司長卓永興領導的 「地區事項統
籌工作組」開展了 「香港新市容」全

港清潔運動。此外，由財政司司長陳
茂波、副司長黃偉綸分別帶領的 「土地及房屋供應統籌
組」、 「公營房屋項目行動工作組」，已於本月7日分別
提交 「百日報告」，提出建屋造地 「提速、提效、提量、
提質」的多項建議。

李家超表示，在行政主導和 「愛國者治港」原則下，自
己致力提升行政立法關係至新台階，至今已舉行三次 「前
廳交流會」，讓特區政府司局長等管治團隊成員與立法會
議員直接見面對話、加強溝通，效果良好。三次會上，雙
方踴躍交流，立法會議員高度評價： 「這是改善行政立法
關係的好機會」、 「以往沒有恒常機制由官員和議員解說
政策，今次是開了很好的頭」。

迅速回應市民議題
李家超提到，他要求團隊迅速回應和處理市民關注議

題，包括演唱會因重物墮下致表演者嚴重受傷、工地天
秤塌下引致工人傷亡，以及道路塌樹等事故，以實際行
動回應市民期望。亦在日常政策構思過程引入 「紅隊」
概念，以換位思維作批判式全方位研究政策，務求千錘百
煉。

李家超表示，他與廣東省、廣州市和深圳市領導進行深
化粵港合作視頻會議，設立多個專班，共同商議深化合作
和進一步推進粵港澳大灣區發展。

防疫抗疫亦是民生焦點所在。李家超指出，百日以來，
政府一直全力應對疫情， 「不躺平」。

解決民生痼疾須持之以恒
李家超回顧這一百日的工作，強調 「沒有最好，只有更

好」，堅信解決民生痼疾要抱 「持之以恒，必有所成」的
信念。他表示，上任後的首份施政報告將於一個多星期後
發表，他及其團隊已舉辦多場諮詢會，廣泛聽取和收集民
意，現在預備工作已進入最後階段。將在施政報告闡述施
政理念和政策，包括 「搶企業、搶人才」、推動造地建屋
「提速、提效、提量、提質」等，為市民謀幸福，為香港

謀發展！

【香港商報訊】記者林駿強報道：《總體國家安
全觀學習綱要》繁體版出版研討會8日在港舉行。與
會的官員、專家學者表示，繁體版綱要是香港社會
各界深入學習總體國家安全觀、共同維護國家安全

的權威學習讀物，希望通過學習綱要讓大家明白維
護國家安全的意義，讓 「一國兩制」行穩致遠。

律政司司長林定國、中聯辦副主任尹宗華、中央
駐港國安公署副署長李江舟、聯合出版集團董事長

傅偉中等出席研討會。
林定國致辭時表示，只有國家總體在各個領域的

安全都得到充分保障的前提下，人民才能安居樂
業，享受到真正的幸福。他說，維護國家安全不僅
是共同責任，亦是謀取個人幸福不可或缺的一部
分，希望港人通過閱讀《綱要》明白維護國家安全
的意義，培養尊重及遵守國家安全相關法律的自覺
性， 「一國兩制」一定能夠真正行穩致遠。

維護國家安全沒有「兩制」之別
全國人大常委會香港基本法委員會副主任譚惠珠

說，新時代國家面對的挑戰不再限於傳統觀念的政
治安全、國土安全和軍事安全，總體國家安全觀將
國家安全的概念擴闊至其他重點領域，以確保國家
安全工作能覆蓋不同層面。她指出，國家安全關乎
全體人民的福祉，在這個問題上，只有 「一國」之
責，沒有 「兩制」之別。

香港基本法委員會原副主任梁愛詩表示，自己多

次以義工身份，面向辦學團體、學校教師和社會團
體等，宣講國家安全與香港的關係，認為應從歷史
解釋國家安全的重要性，且必須加強憲法和基本法
的教育。她認為，國家安全教育是公民教育、國民
教育和法治教育，為社會培育好公民，是每個老師
的責任。

香港新時代發展智庫主席屠海鳴表示，香港落實
總體國家安全觀須把握三個關鍵問題，一是全面認
識總體國家安全觀；二是準確把握香港維護國家安
全的重點；三是盡快補上維護國家安全的短板，香
港必能進一步築牢 「一國」根基、擴大 「兩制」空
間，推動 「一國兩制」行穩致遠。

香港大學副教授閻小駿表示，香港核心優勢在於
背靠祖國、聯通世界，香港要在複雜多變的國際局
勢中保持持續開放態勢，成為國家構建新發展格局
可以信賴的平台通道，必須認真維護國家安全，維
護和諧的政治環境，才能促進社會安定有序、特區
長治久安。

【 香
港 商 報
訊 】 記
者 戴 合

聲報道：行政長官李家超即將發表上
任後首份施政報告，多位立法會議員
關注吸引人才政策。其中，經民聯立
法會議員林健鋒、新民黨立法會議員
黎棟國及科技創新界立法會議員邱達
根均建議，要提供稅收優惠，以吸引
高端人才長留香港。

林健鋒昨天在港台節目表示，他已
經向行政長官提出 「搶人才」及通關
等建議，以維持香港國際金融中心地
位。他指出，在吸引專才及人才，無
論是簽證、稅務優惠、房屋及教育政
策等方面，政府都應該要有配套工
作，衣食住行要有照顧，才會令人才
落地生根。他表示，知道行政長官有
認真聽取意見，預料他會在施政報告
重拳出擊，相信有關招數會有競爭
力。

出席同一節目的黎棟國表示，本港
的入境政策不比新加坡差，例如經優
才計劃來港人士可逗留八年，而新加
坡簽證僅五年，其配偶來港工作亦毋
須工作簽證。不過，問題是特區政府
宣傳不足，很多人不知道計劃。他建
議政府設立由司長級領導的一站式辦
公室，專責 「搶人才」。他認為要留
住人才，需要讓他們發揮專長及有成
就感，因此有關產業要有吸引力。他
又建議政府在置業或稅務方面提供優
惠，甚至覓地興建宿舍，供外來人才
租住。

科技創新界立法會議員邱達根認
為，出生率低對人口結構有影響，本
港應該鼓勵夫婦生育。他指出，本港
科技界未來10年缺乏人才達10萬，目
前上中下科技人才都欠缺，希望政府
提出方案，吸引更多人才來港。

【香港商報訊】10月8日，是李家超宣誓就任香港特區
行政長官百日。他接受香港中通社獨家書面採訪談及防疫
時表示，特區是國家聯防聯控重要的一部分，香港在抗疫
方面，尤其在討論逐步有序與內地恢復人員往來時，當然
不應給內地帶來額外的衛生安全風險，須守好防疫南大
門。

「0+3」最具挑戰
上任百日來最具挑戰的是什麼？李家超坦言是決定實施

海外來港旅客 「0+3」的安排。
「由集中酒店檢疫到取消這要求，是重大改變，有很多

不明確因素，因此要確保風險可控，有序、穩妥進行，不
出亂子，是一個很大的挑戰。」李家超強調，政府必須保
持謹慎，不能輕率，要小心平衡風險和經濟需要。因此要
採取相應措施管控風險，密切監察疫情會否反彈，不可出
亂子，否則隨時前功盡廢。

李家超表示，特區是國家聯防聯控重要的一部分，所以
香港在抗疫方面，尤其在討論逐步有序與內地恢復人員往

來時，當然不應給內地帶來額外的衛生安全風險，守好防
疫南大門。

他說，在9月1日與廣東省、廣州市和深圳市領導進行
視頻會議，提出 「逆隔離」建議（即 「前置隔離」），粵
方和深方均表示支持，並同意設立專班共同商議，政務司
司長正與深方就此事進行探討。 「前置隔離」的概念，正
正是不會帶給內地額外風險，因為隔離的人都需經過現時
內地 「7+3」的隔離要求，只是隔離地點放在香港，之後
閉環送到內地，一切標準都會符合現時內地標準。

平衡風險和經濟動能
在多個場合，李家超均會強調特區政府整體抗疫政策五

原則。他對中通社補充，在管理方面需要重視，因為不遵
守管控措施，將破壞整個防疫策略，我們不可讓自私、罔
顧他人生命安全的少數人，毀壞整個防疫策略，而影響七
百萬市民的健康及復常計劃。 「我已要求有關部門追究違
規者的法律責任；另外就是平衡風險和經濟動能。」

李家超說，政府在考慮調整每項防疫措施，包括本地社

交距離措施及來港人士檢疫安排等等，都必須小心謹慎，
有序推展，確保風險可控，才有空間讓更多經濟活動和市
民日常生活逐步恢復正常。

經濟活動正緊鑼密鼓恢復
李家超談及本港經濟復蘇時強調， 「對於香港經濟的回

彈力，我是充滿信心的」。
他表示，9月底實施入境檢疫 「0+3」安排後，機場出入

境旅客大增，客運量（包括出境、入境和過境）增至平均
每天約19000人次，高於今年8月的每天約15000人次。隨
出入境旅客增加，香港的社會活動亦逐漸動起來，多個
行業的營商氣氛改善，並且正在舉辦或預備舉辦多項大型
活動。

「多個行業和界別都正在密鑼緊鼓，部署恢復更多經濟
活動和社會活動。」李家超表示，香港是自由、開放、便
利營商的國際大都會，是世界最自由經濟體，是國際金
融、貿易、航運中心，背靠祖國、聯通世界，擁有 「一國
兩制」作為繁榮穩定的最佳制度保障。

特首談防疫：須守好國家南大門

專家學者：維護國家安全讓 「一國兩制」行穩致遠

▲李家超（右二）、政務司司長陳國基（右一）和財政司司長陳茂波（後左）早前出席施
政報告地區諮詢會。

冀提供稅收
優惠吸人才

議員呼籲

◀李家超（左二）探訪居住於 「房」 的基層家庭。

《總體國家安全觀學習綱要》繁體版出版研討會昨日在港舉行。

【香港商報訊】記者馮仁
樂報道：昨日是行政長官李
家超上任百天的日子。他在
社交平台發文表示，上任以
來每天關注並回應民心所
盼，期望 「用行動解決分
歧，用結果爭取信任，以成
績累積互信」 。李家超並透
露，將在本月中旬發表的首
份施政報告中，闡述施政理
念和政策，包括 「搶企業、
搶人才」 、推動造地建屋
「提速、提效、提量、提

質」 等，希望為市民謀幸
福，為香港謀發展。另外，
李家超昨日接受中通社採
訪時表示， 「感謝習主席
和中央政府對香港特區
的支持和鼓勵，必將
帶領團隊全力以赴，
不負所託。」
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